Danielle Brulebois fait du lobbying pour mieux vendre son Jura

Quatre ministres ont visité le Jura en quatre mois. À la manœuvre : la députée (LREM) Brulebois qui justifie son action en affirmant agir pour l'ensemble du département.

On pourrait presque dire que Danielle Brulebois a un don pour ca : accueillir des ministres dans le Jura préalablement sollicités à l'Assemblée nationale. Après Jacqueline Gourault, Nicole Belloubet, Jacques Mézard, c'est le ministre de l'Éducation nationale Jean-Michel Blanquer qui s'est laissé convaincre et s'est arrêté, sur ses congés, mardi 7 août. Au Château de Chevreaux et à la base nautique de Bellecin, l'objectif était louable : mettre en avant la richesse de la vie associative et les activités proposées à la jeunesse pendant les vacances. Le tout à prix modique assure la députée sur sa page Facebook: « 4 billets de TGV et 4 repas à 13 € à la cantine de la base de Bellecin pour le ministre et ses collaborateurs, la mobilisation de quelques gendarmes, policiers et motards pour la sécurité du déplacement dans les voitures de la préfecture ».

Au petit jeu des réseaux d'influence et des carnets d'adresses bien épais qui font le sel de la vie politique natio-

nale, la députée LREM de la première circonscription du Jura n'est pas forcément perdante : élue députée « Macron » en juin 2017, elle est membre du bureau de l'assemblée nationale et discute souvent à ce titre avec les ministres les plus en vue. Son objectif: « Faire mieux connaître le Jura et ses nombreux atouts » trop souvent. dit-elle, « méconnus ». Cependant pour convaincre un ministre en exercice de se déplacer, mieux vaut avoir un programme de visites complet. Rendre hommage aux associations qui permettent aux jeunes de s'évader et de pratiquer des activités de qualité a convaincu le ministre de l'Éducation nationale qui est aussi celui de la jeunesse. Pour Nicole Belloubet, l'inauguration de la nouvelle cité judiciaire a Lons avait motivé son déplacement de même que les inquiétudes sur la surpopulation de la prison ou les menaces pesant sur le tribunal de Saint-Claude, Ainsi a-t-elle pu faire à cette occasion des annonces.

Bientôt la venue de Macron ?

La députée assure ne pas travailler pour sa seule circonscription, mais bien pour l'ensemble du département, d'ailleurs Bellecin (Orgelet) ne fait pas partie, rappelle-t-elle, de la 1[™] circonscription. Au-delà la députée Brulebois ne doute pas que ces attentions auront des conséquences directes : « Faire connaître le Jura et ses atouts au Ministre mais plus largement au niveau national et à travers les médias par exemple. Bellecin est une base nautique à promouvoir pour les touristes et les sportifs, un site qui pourra devenir une base arrière pour les jeux olympiques 2024. En un mot, que du positif car c'est valoriser et attirer au plus haut lieu l'attention sur notre département. »

La Jurassienne ne se met pas en avant. C'est tactique. Et elle rend hommage dès qu'elle le peut au Gouvernement « qui est à l'écoute des parlementaires et qui va sur le terrain ».



Le ministre de l'Éducation nationale Jean-Michel Blanquer avec Danielle Brulebois sur le chantier du château de Cherreau mardi 7 août.

Le va-et-vient des ministres dans le Jura n'est pas près de s'arrêter : Sébastien Lecornu, secrétaire d'État à la Transition écologique est attendu à l'automne, suivi peut-être de la ministre de la Santé Agnès Buzyn qui se serait déjà laissée convaincre en attendant, pourquoi pas, le président de la République, Emmanuel Macron.

Christophe Belhomme